

Die NEOS Josefstadt Bezirksrät:innen

Julia Gremsl, Christina Marchesani,

Maximilian Prandstätter, Dirk Volavsek

Antrag betreffend Schaffung von Gartenstraßen

Die unterfertigten Mitglieder der Bezirksvertretung Josefstadt stellen zur Sitzung der Bezirksvertretung am 24. September 2025 gemäß § 24 Abs.1 GO-BV folgenden

Antrag

Die zuständige Magistratsabteilung wird ersucht, konkrete Vorschläge für Standorte von Gartenstraßen in der Josefstadt zu erarbeiten und diese mit der Bezirksentwicklungskommission auf ihre Umsetzbarkeit hin zu diskutieren, sodass die Josefstadt fix als Standort für eine oder mehrere Gartenstraßen im STEP 2035 berücksichtigt wird.

Begründung:

Die Josefstadt ist einer der am dichtesten bebauten Bezirke Wiens und verfügt über besonders wenige frei zugängliche Grünflächen. Angesichts der Klimakrise und der steigenden Temperaturen im Sommer ist es dringend notwendig, den Bezirk klimafit zu machen, die Lebensqualität der Bewohner:innen zu erhöhen und den öffentlichen Raum für alle attraktiv zu gestalten.

Gartenstraßen bieten eine niederschwellige Möglichkeit, Straßenräume dauerhaft zu begrünen, Verkehrsberuhigung zu erreichen und die Aufenthaltsqualität zu steigern. Besonders in dicht bebauten Bezirken wie der Josefstadt sind sie ein geeignetes Instrument, um rasch und sichtbar Verbesserungen zu erzielen.

Das Stadtentwicklungsprogramm STEP 2035 sieht vor, bis 2035 insgesamt 25 Gartenstraßen in Wien zu errichten. Die Josefstadt ist damit der ideale Ort, um diese Pläne in die Tat umzusetzen.

Grafik: [ORF.at/Stadt](https://www.orf.at/stadt) Wien; Quelle: Stadt Wien (MA 18)

